



# I FORO DE COMPETITIVIDAD DE CIUDADES Y REGIONES

Un tema para la agenda pública



# Palabras introductorias del moderador

(Angela Incerti, 31/05/2018)



El Grupo Orinoco es un centro de pensamiento, reflexión y acción en políticas públicas en *Desarrollo Sustentable*, con énfasis en energía y ambiente.

El foro de Competitividad de Ciudades y Regiones, un tema para la agenda pública, surge como una iniciativa del Grupo, diseñada para incorporar en la agenda de cada ciudad y región, propuestas y guías convenientes para que las autoridades públicas, regionales y municipales y los demás representantes genuinos de esas comunidades, hagan causa común para orientar actuaciones por un camino que conduzca a la prosperidad de dichas entidades y por ende, al mejoramiento de la calidad de vida de sus habitantes

Consideramos que en Venezuela, las comunidades y sus gobernantes, han de tomar en cuenta las fortalezas que caracterizan a cada ciudad o región, y ahora más que nunca, debido a la necesidad de superar la grave crisis que nos afecta a todos, para desarrollar el potencial de su ciudad y aprovechar las oportunidades que se presentan en el entorno global.

Alcanzar dicho objetivo, incluye además lograr un desarrollo ambientalmente sustentable, porque una ciudad con ingresos económicos suficientes, pero contaminada, va en detrimento de la salud y el bienestar de sus ciudadanos.

# Palabras introductorias del moderador

(Angela Incerti, 31/05/2018)

Recordamos que de los 17 objetivos del desarrollo sostenible establecidos en la agenda 2030 de Naciones Unidas, varios de ellos establecen claramente que el desarrollo en su sentido integral, además del bienestar de las personas, incluye objetivos tales como: *fin a la pobreza* (ODS1), *salud y bienestar* (ODS3), *agua limpia y saneamiento* (ODS6), *ciudades y comunidades sostenibles* (ODS11), *trabajo y crecimiento económico* (ODS8), *paz-justicia e instituciones sólidas* (ODS16).

Los gobernantes de ciudades de otros países latinoamericanos, como por ejemplo Colombia, han decidido realizar esfuerzos conjuntos públicos y privados para estimular la competitividad urbana y regional, y han logrado mejorar su situación en tal sentido, cuando se les compara a través de índices con otras ciudades latinoamericanas. Bogotá es un claro ejemplo de ello.

Dicho esto, los ponentes del día de hoy nos explicarán los conceptos y ejemplos para entender por qué la competitividad de ciudades y regiones es un tema muy importante para la agenda pública, que habrá de contribuir a fomentar el desarrollo sustentable de Venezuela.